## Kreistagsfraktion im Landkreis Lörrach



Heiner Lohmann, umweltpolitischer Sprecher

Frau Landrätin

Marion Dammann

Landratsamt

Lörrach

20.5.2019

**ANTRAG** 

### Pestizidfreier Landkreis Lörrach

#### Der Kreistag möge beschließen:

Der Landkreis Lörrach verzichtet angesichts des dramatischen Insektensterbens grundsätzlich auf allen landkreiseigenen Flächen auf den Einsatz von Pestiziden, insbesondere auf bzw. in der Nähe von Spielplätzen, Schulen und Kindergärten. In diesem Sinne ist deshalb auch bei der Neufassung von Pachtverträgen für landkreiseigene Flächen sowie der Vergabe von Aufträgen an private Dienstleistungsunternehmen zur Pflege landkreiseigener Flächen auf den grundsätzlichen Pestizidverzicht gleichermaßen hinzuwirken. Die für die landkreiseigenen Flächen (bebaut und unbebaut) zuständigen Stellen in der Landkreisverwaltung werden beauftragt, entsprechend zu verfahren.

#### Begründung:

- 1. Die biologische Vielfalt ist weltweit in Gefahr, auch in Deutschland. Pestizide tragen erheblich zu diesem Verlust bei. Gerade unsere Städte und Dörfer bieten verschiedenste Lebensräume für viele Tiere und Pflanzen.
- 2. Pestizide verschmutzen Gewässer, Böden, Futter- und Lebensmittel. Pestizide können inzwischen weltweit auch in entlegensten Gebieten nachgewiesen werden.

# Kreistagsfraktion im Landkreis Lörrach



- 3. Pestizide gefährden unsere Gesundheit. Das häufig eingesetzte Herbizid Glyphosat wird mittlerweile mit chronischen Erkrankungen, Störungen des Hormonsystems, Geburtendefekten sowie Krebs und Parkinson in Verbindung gebracht.
- 4. Pestizide gefährden unsere Umwelt. Sie zerstören die Bodenfruchtbarkeit, sind schädlich für Wasserorganismen und haben negative Auswirkungen auf Bienen und andere Insekten sowie Vögel und Säugetiere
- 5. Die Pflege öffentlicher Flächen ist mit alternativen Verfahren ohne den Einsatz von Pestiziden möglich. Die Pflichten des Landkreises müssen dadurch nicht vernachlässigt werden. Dies zeigen Kommunen wie Münster, Saarbrücken, Tübingen und andere, die seit vielen Jahren ohne Pestizide arbeiten.

Für die Fraktion,

gez. Heiner Lohmann,

umweltpolitischer Sprecher

gez. Prof.Dr. Bern Martin

Fraktionsvorsitzender